

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

**DON ANTONIO BESTARD Y SANS**  
**HA FALLECIDO**  
Después de recibir los Santos Sacramentos  
**E. P. D.**  
Sus desconsolados hijos D. Martín, Miguel, hijas, hijo político D. Mateo Torres, hijas políticas, hermano, nietos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará á las cuatro y media de la tarde de hoy en la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia y en la casa mortuoria Cordelera 64 y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada. También se invita al funeral que se celebrará mañana á las once en la indicada Parroquia.—No se invita particularmente.  
El Excmo. Sr. Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

**Dr. J. Aris y Garcia**  
Especialista en enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OIDO  
Ex-alumno de los hospitales de París  
Plaza de la Constitución (Borne) núm 98  
**CONSULTAS DE 11 Á 1**

**Calendario de Baleares**  
Editado por la casa AMENGUAL Y MUNTANER. Un ejemplar: 0'10 pesetas.—100 ejemplares: 5'50 pesetas.

**PALMA**  
Ayer por la mañana ocurrió una sensible desgracia.  
El conductor de un huerto de Short d'ed se fué á ver unos amigos, dejando á un joven de dieciséis años de edad, para que tuviese cuidado de la casa.  
Al salir el amo y encontrarse el joven solo, se fué á la cuadra y sacó un mulo, aun poco domado, enganándolo á un carretón, en el que montó.  
Ya fuera por impericia ó por descuido, lo cierto fué que la bestia con sus movimientos hizo caer del carretón al jovenzuelo, con tan mala fortuna que no pudo valerse de sí mismo y por varios transeúntes tuvo que ser acompañado en un carretón á la casa de Socorro de la Plaza de Sta. Eulalia, á eso de las once y tres cuartos de la mañana.  
Allí fué curado por el médico señor Oliver, quien le apreció la rotura del femur derecho.  
En vista de la gravedad de la herida fué trasladado en una camilla al Hospital Provincial.  
Por la guardia municipal fueron ayer encerrados en el depósito de Capuchinos varios sujetos que estaban promoviendo escándalo en la vía pública.  
A cosa de las tres de la tarde de ayer estuvo á punto de ocurrir una sensible desgracia en la calle de San Martín, por haberse derrumbado un trozo de cornisa de la casa número 2 de dicha calle.  
Con el fuerte ruido que produjeron los sillares al caer á la calle salieron los vecinos alarmados, pues al principio se creyó que se había derrumbado algún piso.  
Por fortuna no transitaba persona alguna por aquel sitio al ocurrir el hecho.  
De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo *Cataluña*, don Miguel Puigadas, don Rafael Blancs, don Francisco Bestard, don Pedro Jaume y señora don Vicente Mayol y señora, don Ramón Pons, don Honorato Puerto, don Camilo Moyá y señora, don Miguel Fuster, don Jaime Sancho, don Miguel Sureda y don Nicolás Compañy.  
Un carruaje que ayer tarde á cosa de las cuatro transitaba por el Camino de Ronda, al atravesar los rieles del tranvía frente á la carretera de Sóller, chocó con otro vehículo, rompiendo el eje de unas de las ruedas no llegando á volcar por haber quedado apoyado sobre el otro vehículo, librando de este modo de graves daños á los conductores que no sufrieron más que el susto consiguiente.  
Ayer la Santa Iglesia Catedral se vio durante la Misa Mayor, muy concurrida.  
El motivo de ello fué para oír al distinguido orador don Bartolomé Cortés, cuyos dotes de orador profundo y tierno influyeron de seguro para que fuese

La piedra había sido arrojada por unos muchachos desde encima de la muralla.  
Es de lamentar que aun en Palma tengamos que dar cuenta de hechos tan bárbaros como el que nos ocupa.  
Ayer llegó en el vapor correo *Cataluña*, parte de la Compañía de Opera italiana, que ha de actuar en el teatro Principal, durante la temporada de Pascua, entre ella la temple señora de Roma y el baritono señor Caruzón.  
Entre los pasajeros llegados esta mañana de Alicante en el vapor correo *Lulio*, figuraban don Nicolás Sifré, don Juan Compañy, don Jaime Pascual, don Miquel Botella, don Jaime Trias, Clemente Gayá y de Ibiza don Juan Oliver y don José Riera.  
En el vapor correo *Cataluña*, llegado ayer de Barcelona, vinieron buen número de estudiantes que pasan á Palma, á disfrutar al lado de sus familias las vacaciones de Pascua.

**Exposición Fuster**  
En el salón del *Círculo de Bellas Artes* se abrió el sábado por la tarde la Exposición de una veintena de cuadros del conocido y joven pintor D. Juan Fuster.  
Casi todos los cuadros son paisajes de Miramar y Valldemosa.  
He aquí sus títulos, según el catálogo que circulaba impreso:  
1 Primavera; 2 Fantasía; 3 Después de la tormenta; 4 Valle de aranjos; 5 Desde la altura; 6 Entre musgos (jardín); 7 El estanque, (matinal) (Son Moragues); 8 El estanque, (crepúsculo); 9 Rincón de calma, (jardín); 10 Miramar; 11 Estrecho de Valldemosa; 12 Avenida misteriosa, (jardín); 13 Paz del campo; 14 Manzana; 15 Arco iris; 16 Puesta de sol, (Miramar); 17 Flor silvestre; 18 Arco de cipreses, (jardín); 19 Hojas y flores.  
Dicha exposición se ha visto estos dos días bastante visitada y continúa abierta al público.

**Fiesta benéfica**  
El producto de la exposición de muñecas.  
Para la mañana de ayer y en las Casas Consistoriales estaba anunciado el reparto á los niños y niñas de las distintas casas de beneficencia, de las libretas de la Caja de Ahorros, imposiciones logradas con el producto de la *Exposición de muñecas* de las pasadas Ferias y Fiestas, y también para la entrega de los diplomas de los premios y accésits concedidos á las señoras y señoritas por sus elegantes y artísticos bebés.  
A las doce llegaron los niños y niñas de la Misericordia y del Hospicio y las asiladas de las Miñonas. A eso de las doce y media los niños de la Casa Cuna.  
Pocos momentos después fueron llegando señoras y señoritas y algunos concejales é individuos de la comisión organizadora de la *Exposición de muñecas*.  
Penetró en el salón de sesiones el señor Alcalde acompañando á la señora doña Mercedes Moreno de Ascensión, la que tomó asiento en el sillón presidencial, sentándose á su derecha el señor Planas y las señoritas de Felu, Semir y Gonzalez Moro. A la izquierda de la señora Moreno tomaron asiento las señoritas de Sancho, Ascensión, Oliver, Sancho y Sureda y Rubió.  
En las sillas, que ordenadas en hileras, se habían colocado en el salón, tomaron asiento unas buarenta señoras y señoritas y otros tantos caballeros. Se esperaba en verdad, mayor concurrencia, dado que tenían que recoger los diplomas, las expositoras distinguidas. Falta de arraigo en nuestras costumbres, el tener que singularizarse en actos oficiales.  
El señor Planas usó de la palabra y en mallorquín explica el acto y repite las gracias á todas las que cooperaron á la brillantez de la *Exposición*.  
Seguidamente desfilaron ante la presidencia los niños y niñas de los asilos que recibieron de manos de la señora de Ascensión las libretas de la Caja de Ahorros, obsequiando también á cada pequeñuelo con un cucurucho de confites.  
El número total de niños que acudieron á recibir el obsequio ascendió á unos 200, quedando otros tantos sin acudir á pesar de haber sido dados sus nombres por las asociaciones respectivas.  
También dejaron de acudir las asiladas del Temple.  
A cada niño le ha correspondido diez pesetas que no podrá sacar de la caja

de ahorros hasta que sea mayor de edad.  
Después siguió la repartición de los diplomas á las señoritas premiadas.  
Acudieron á recogerlo las señoritas doña Magdalena Oliver, doña Josefa Calafell y señorita Calafell y Amer, doña Rosa Sancho, doña María de los Angeles Semir, señorita Gonzalez Moro, doña María León, señoritas Sancho y Sureda, señorita Felu, doña Anita Rubió, señoritas hermanas Socias, doña Antonia Ascensión y la señora doña Margarita Caimari.  
También se repartieron diplomas á los señores de la Comisión organizadora de la *Exposición*, acudiendo solamente á recogerlos don Bartolomé Cortés, don Antonio Fluxá y don José Vives Verger.  
Terminado el acto, los concurrentes pasaron al *buffet* instalado en el despacho particular del señor Alcalde, donde los señores Canet, Fluxá, Quijada, Vives, Peyró, Cortés y otros sirvieron galantemente, dulces, jerez, y cigarrillos.  
A las dos menos cuarto empezaron á desfilarse los invitados, lamentando que una fiesta tan simpática, no fuese realizada con la presencia de mayor número de concurrentes, si bien achacando esta ausencia á puerilidades femeniles, que conocidas por muchos, como lo serán hoy de seguro, se decidieron á acudir, si el acto tuviera segunda edición.  
Puede también atribuirse la falta de animación observada, á que los organizadores no cuidaran de dar al acto la debida propaganda y no trabajaran para la mayor solemnidad de una fiesta que en el fondo tiene bastante trascendencia.

**Teatros**  
**Lírico**  
La empresa tuvo ayer un día feliz. Las funciones de tarde y noche se vieron concurridísimas, presentando el teatro espléndido golpe de vista.  
Hay que dar al César lo que es del César, y vaya pues un elogio á la compañía *Alegria*. Nunca corre más ligera la pluma que cuando, en justicia, ha de estampar alabanzas.  
*Le chosse au renard*, espectáculo presentado por M. Loyal, es sumamente pintoresco y entretenido. Los perros, dóciles á su voz, ejecutan en grupo muchos ejercicios de agradable vista. La caza de la zorra está muy bien presentada, causando una perfecta ilusión de la realidad.  
Los aplausos que se le tributaron, fueron los más nutridos de la velada.

**Asistencia Palmesana**  
Las zarzuelas *Las Carceleras*, *Gigantes y cabezudos* y *Los trasnochadores*, puestas anoche en escena en este teatro, hicieron que se llenase por completo todo el local.  
Los artistas fueron aplaudidos por su fructuosa labor, teniendo que repetirse el coro de los repatriados.  
Para el próximo domingo se prepara una extraordinaria función.

**De las islas**  
**Manacor**  
Ampliando las noticias que daba en mi correspondencia del 8 trasmito los siguientes detalles.  
Las calles de nuestra ciudad se vieron animadísimas de curiosos que admiraban las iluminaciones hasta hora avanzada de la noche.  
Eran muchas las casas en las que se había levantado un altar provisional con la imagen de la Inmaculada iluminada con esplendidez.  
A las 7 y media de la mañana del día 7 el disparo de algunos mortercitos anunció la carroza alegórica acompañada de 70 hombres y niños con farolillos los *coñistes* y la banda de música que dirige don Luis Roselló, recorriendo las principales calles de este pueblo.  
La carroza representaba la imagen de la Purísima Concepción adornada de doce estrellas.  
El día 8 á las siete y media la banda de música ciudad tocó diana.  
A las diez comenzó la misa mayor oficiando el cura párroco de esta y ocupó el sagrado púlpito don Onofre Oliver, cura castreño, que ensalzó las glorias de la Inmaculada.  
A la una y media tuvo efecto en la casa de Beneficencia una comida á los pobres á la que asistieron 24 de ellos y el señor Alcalde acompañado de algunos concejales y señores.  
Después de la comida se sirvieron cafés, licores y puros levantándose después el señor Alcalde encomiando la importancia del acto y dió las gracias

á los que contribuyeron á que se efectuara la comida.  
Después hicieron uso de la palabra los concejales señores Bonet, Ginart, Cabrer y el señor Nadal, este último en nombre de la comisión organizadora de las fiestas.  
Durante la comida una banda de música ejecutó escogidas piezas.  
En vista de haber empezado las Cuarenta Horas que se efectúan en honor de la Purísima Concepción la comisión ha acordado que los festejos é iluminaciones continúen hasta el próximo domingo.

**Alaró**  
En la madrugada del 7 del corriente falleció en esta población la virtuosa esposa de nuestro apreciado amigo don Pedro Balle. Tanto á la conducción del cadáver á su última morada como al funeral que se celebró ayer en esta Parroquia, hubo mucha concurrencia no solo de Alaró sino de otros pueblos en donde tiene nuestro querido amigo muchas personas allegadas.  
Dios conceda á la familia de la finada el bálsamo de la resignación cristiana y á ella el galardón de los justos.  
Una prueba más de amor á la Inmaculada Concepción han dado los alaroneses con demostraciones que se hicieron durante la novena y el día de la festividad, asistiendo mucho gentío á las funciones religiosas. Los sermones han estado á cargo del Reverendo Párraco de esta parroquia que con la elocuencia que le es natural, ha cautivado la atención de su numeroso auditorio.  
Por la tarde hubo procesión á la que asistieron los niños y niñas de las escuelas, las hijas de María, las autoridades y gran número de feles.  
Por la noche se tenían preparadas casi todas las fachadas para la iluminación las que no pudieron permanecer iluminadas á causa del viento reinante excepto las que estaban con la luz eléctrica; pero no quedó ninguna casa sin que tuviera expuesta la imagen ó cuadro de la Virgen adornadas con flores y gran número de luces.  
El día 8 en el teatro de la sociedad *La Harmonia* se puso en escena el drama *La Aldea de San Lorenzo* por la compañía *Llinás Pallet*, mereciendo muchos aplausos de la concurrencia por la buena interpretación.—C.  
10 de Diciembre de 1904.

**Alcudia**  
Muchos son los preparativos que se han hecho en esta población para celebrar la festividad de la Virgen y bonito hubiera sido el aspecto de las calles con una infinidad de colgaduras, luces de todos colores, adornos de mirto y transparentes con variedad de inscripciones alegóricas, sino hubiese reinado en la hora crítica en que sus vecinos debían ostentar sus trabajos del tributo y veneración á la Inmaculada, un fuerte viento que no dejó á pesar de muchas tentativas encender las luces.  
Se efectuó la procesión por estas calles á la que concurrió casi todo el pueblo entonando varias bandas durante su transcurso coplas alusivas á la Virgen.  
Con el beneficio fin de organizar una asociación para salvamento de naufragos se han reunido hoy en esta casa Ayuntamiento las demás entidades de esta población.  
El señor Ayudante de Marina de este Distrito don Lorenzo Moyá expuso á los señores concurrentes el objeto de la Sociedad y la forma de su funcionamiento, quedando desde luego los señores conformes de sus bellos propósitos y por tanto dispuestos á contribuir mensualmente para tan benéficas obras.  
Quedó formalizado dicho acto y procedióse á la elección de una junta directiva.  
9 Diciembre de 1904.

**Petra**  
El entusiasmo de esta villa para honrar á María Inmaculada ha llegado á tanta altura que los ancianos no recuerdan otro movimiento que pueda compararse con el presente. Todos y cada uno de los moradores de Petra puede decirse que se han escedido á sí mismos para celebrar dignamente el quinquagesimo aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción de María.  
La munificencia del canónigo de Segorbe hijo de esta villa, don Antonio Ramis y Oliver, ha sufragado los gastos de un retablo gótico para la nueva capilla de la Purísima.  
El notable escultor señor Galmés, hijo también de Petra, ha puesto también en dicha obra toda la fuerza de su inspiración religiosa realizando una maravilla de esta región.  
El pueblo, en la novena preparatoria ha desafiado la dureza de la estación para ir en masa á honrar á María.

Las Hijas de María, en armoniosos cánticos, nos daban una idea de aquel coro de Virgenes que alegran los cielos.  
Orquesta, luces, plegarias, cánticos, oraciones todo formaba un ramillete de flores místicas que se ofrecía cada día á la Reina de los Cielos.  
—La fiesta ha resultado solemnísimamente. Después de cantada Tercia se ha procedido á la bendición de la nueva capilla siendo padrinos doña Jerónima y don Miguel Ramis y Oliver hermanos del Canónigo. Se ha cantado con notable ajuste la misa de Ribera á tres voces y orquesta que dirigió el joven profesor don Miguel Vidal. Predicó don Luis Crespi.  
—La procesión de la tarde tuvo dificultades para recorrer las calles de su tránsito; tal era la profusión de follaje, arcos banderas y adornos que las engalanaban. Hubo necesidad de llevar los pendones horizontales y la imagen de la Virgen, á pesar de llevarla á la menor altura posible del suelo rozaba continuamente con los gallardetes, damascos flores etc.  
—La iluminación del sábado no pudo llevarse á causa del viento reinante, la de ayer fué espléndida hasta el punto de que parecía que el pueblo ardiendo en fachadas, balcones ventajitas, tejados todo estaba iluminado.—C.  
9 Diciembre 1904.

**Notas del Mar**  
A las nueve de la mañana llegó ayer de Barcelona el vapor correo *Cataluña* con carga general, la correspondencia y pasajeros.  
Dicho buque por la noche continuó su viaje á Ibiza con carga, el correo y pasaje para dicho punto.  
—Ha regresado de verificar un crucero por la costa el vaporcito de la Compañía Arrendataria *Salvador*.  
—A las siete ha llegado esta mañana el vapor correo *Lulio* con procedencia de Ibiza y Alicante, habiendo sido portador del pasaje bajío y carga general entre la cual figuraban una partida de bocoyes de vino, sacos de patatas arroz y cestos de fruta para Marsella.  
También ha sido portador de buen número de atunes cogidos en la almadraba de Ibiza.  
—El pailebot *Segunda Dolors* se despachó ayer tarde con carga general para Valencia para Sóller, con lastre el falucho *Virgen del Carmen* y el velero de su misma clase *San Bernardo* para el primero de dichos puntos.

**Cultos**  
**Para hoy**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en San Francisco en honor de la Inmaculada Concepción de María; Exposición á las seis y media de la mañana, á las diez se cantará Tercia y la Misa mayor, partitura del Mtro. Diescht, predicando un Padre de la Compañía de Jesús; por la tarde á las cinco y media se rezará la Corona de la Virgen, acto continuo habrá sermón, luego se cantará á grande orquesta la coronita de las doce estrellas, concluyendo con solemne reserva de S. D. M. precedida de procesión.

**Otras funciones**  
En la Merced, al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparación á la fiesta de Santa Lucía y continuación de la novena.  
**Visita á la Corte de María**  
En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

**Para mañana**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Empiezan en la Concepción en honor de su Titular; Exposición á las tres de la tarde y á las cinco se hará un rato de meditación y acto continuo se reservará S. D. M.  
**Otras funciones**  
En la Merced, fiesta en honor de Santa Lucía; Habrá misas rezadas desde las cuatro y media, y las diez Tecia y Misa mayor solemne con sermón por don Sebastián Esteva. Pbro.  
En San Francisco, á las siete y media, durante una misa, el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua, el que se repetirá por la noche con solemnidad.  
**Visita á la Corte de María**  
En Santa Magdalena á Nuestra Señora de los Remedios.

**Sabañones** se curan rápidamente con el *SANOL PIZA* premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de Médicos; á 4 y 6 reales frasco. FARMACIA DE F. ROVER.  
Se entregará gratis un frasco á toda persona que lo solicite.

# TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

## Viaje

Madrid 10 á las 10'40

He despedido en la estación al distinguido amigo, el canónigo de esta Santa Iglesia señor Vidal, que marcha á esa de Palma.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

## Descanso dominical

Madrid 11 á las 9

Noticias telegrafiadas de Barcelona, anoche, demostraban el temor de que hoy ocurriesen disturbios con motivo de que muchos comercios querían no observar el descanso dominical, por ser bastantes los que en domingos anteriores lo habían burlado.

## De política.—Una conferencia

Madrid 11 á las 9

En vista de la negativa del señor Gonzalez Besada para ocupar la vicepresidencia primera del Congreso, es casi seguro que se correrá la escala y se nombrará un cuarto vicepresidente.

El día 17, el señor Urzaiz dará una conferencia en el Círculo Mercantil sobre *Revisión Arancelaria*.

## La Gaceta

Madrid 11 á las 11'40

La *Gaceta* publica un Real decreto precedido de una exposición determinando los asuntos en que debe entender el negociado de industria, trabajo y comercio.

Publica además una Real orden disponiendo el abono de sueldo de los secretarios, é intérpretes del cuerpo de sanidad exterior.

## Meeting obrero

Madrid 11 á las 15'10

En el Teatro Barbieri se ha celebrado un meeting obrero para tratar del abaratamiento de las subsistencias. Presiden el acto los compañeros Laguna, Rodriguez, Abaus, Andrés y Santillán. Este último ha sido el organizador y el alma del meeting.

Una inmensa multitud llenaba por completo el teatro. El compañero Abaus dió principio al acto leyendo varias adhesiones de sociedades obreras de provincias. El compañero Aguerri demuestra la necesidad de que se suprima el impuesto de consumos; defiende el impuesto sobre los inquilinatos y propone la fundación de cooperativas.

Debemos solucionar—añade el orador—el asunto de las subsistencias ó no somos hombres.

Califica al gobierno de insurrecto. Después habló el compañero Coso por la federación local de dependientes de comercio, el compañero Germen por la agrupación republicana socialista y el compañero Vega en representación de varios oficios.

Varios de ellos censuraron al gobierno, alegrándose de que haya hambre porque ésta siempre precede á la revolución de los pueblos.

El compañero Trompeta habló por el Casino republicano y acusó al Banco de ser la causa del encarecimiento de las subsistencias.

Terminó pidiendo la supresión del impuesto de consu-

mos, dando lectura á varios datos estadísticos contra los cambios y los aranceles.

El compañero Solera, habló en representación del centro societario y el compañero Bermejo por los federales.

Ambos abogaron por el abaratamiento de las subsistencias y terminan con frases subidas de tono contra las autoridades.

Esto promueve un pequeño tumulto y la intervención del delegado del Gobierno que tuvo que llamar al orden á los oradores.

Durante los discursos se dieron varios mueras á los frailes y fueron criticados el presupuesto régio y los de Guerra y Marina, lo mismo que el de las clases pasivas y del clero.

El compañero Santillán hizo el resumen, abogando contra el impuesto de consumos, llamándole impuesto del hambre y contra los aranceles y transportes.

Censuró á los acaparadores y calificó de homicida la labor del gobierno que envía al pueblo á la desesperación haciendo que vaya antes á la revolución.

Recomendó á los obreros que se instruyan y que hagan la revolución del espíritu antes que la de hecho.

Añade que los pueblos deben amputar los miembros enfermos, antes que tenga que ponerse un cartel que diga: *Esta nación se alquila*.

Se adhirió al acto treinta y nueve sociedades obreras y se leyeron varias conclusiones en las que se pide el saneamiento de la moneda, la suspensión de los consumos, la reforma de los aranceles, la rebaja de los transportes, el nombramiento de comisiones mixtas que regulen los salarios, el cumplimiento de las disposiciones del código penal acerca de las adulteraciones y monopolios, la reforma tributaria, la creación de bancos agrícolas que fomenten la producción agrícola, la fundación de depósitos comerciales y el fomento de las obras públicas.

Asistieron al meeting unos novecientos obreros.

El compañero Santillán promete celebrar una imponente manifestación que se llamará del hambre.

**Manifestación obrera**  
Madrid 11 á las 15'15

Se ha repartido una hoja excitando á los obreros á que concurran á las cinco de la tarde á la Puerta del Sol para organizar una manifestación anticlerical y en contra de la procesión de la Purísima que deben celebrar los católicos á la misma hora.

**La huelga.—Reunión de patronos**  
Madrid 11 á las 15'45

Se ha reunido la Junta gremial patronal para tratar de solucionar la huelga de aparejadores.

Antes de deliberar habló el delegado del Gobernador, recomendando que se tenga bien en cuenta que en caso de no llegar á una avenencia quedarán 60.000 individuos sin pan y sin trabajo.

Añadió que es preciso meditarlo bien antes de tomar una determinación enérgica. Hablaron los delegados de sechándose la propuesta de conceder un plazo de ocho días para que los obreros pudiesen volver al trabajo, cerrando en caso contrario los talleres.

Se acordó el cierre inmediato de los establecimientos y que una comisión visite al Gobernador para enterarle de los acuerdos tomados.

**Un casamiento ácrata.—Discursos.—Tumulto.**  
Madrid 11 á las 16'15

Se ha celebrado un casamiento ácrata en el centro de Costanillas, entre Angeles Encarnación Montero y Miguel Osuna.

Terminada la ceremonia hablaron varios representantes de las sociedades adheridas. El Delegado del Gobernador pretendió suspender el acto, promoviéndose un pequeño tumulto.

Restablecido el orden continuó la reunión pronunciándose nuevos discursos.

**Motin de dependientes.—Tres detenidos.**  
Madrid 11 á las 17'35

**Barcelona.**—Los dependientes de comercio se han amotinado esta mañana por no cumplir los patronos con la ley del descanso dominical.

Han recorrido varias calles rompiendo los cristales de varias tiendas de la Rambla del Centro y calle del Hospital que permanecían abiertas. Otros asaltaron varios cuartelillos.

La policía restableció el orden, deteniendo á tres de los más revoltosos.

**Un incendio**  
Madrid 11 á las 18'10

**Barcelona.**—Esta tarde se ha declarado un incendio en una fábrica de harinas de la barriada de San Andrés, propiedad de don Juan Pascual, Presidente del Gremio de Harineros.

El fuego tomó desde un principio gran incremento costando gran trabajo el localizarlo. Las pérdidas se calculan en 40.000 duros.

**Una visita al Gobernador**  
Madrid 11 á las 19'30

Conforme al acuerdo tomado, una comisión de patronos del gremio de aparejadores visitó al señor Gobernador dándole cuenta del acuerdo adoptado en la reunión que acababan de celebrar.

El Gobernador les expuso que tratará de avistarse con los obreros, al objeto de conseguir, si es posible, una avenencia.

**Meeting republicano**  
Madrid 11 á las 17'45

**Cartagena.**—Se ha celebrado el meeting republicano, que se ha visto muy concurrido. Entre los oradores había el diputado Inglés y el hijo del señor Salmerón, quienes pronunciaron largos discursos atacando las Instituciones y augurando la paz y regeneración de la patria bajo el régimen republicano.

Todos los discursos fueron de tonos muy radicales. Asistieron muchos representantes de los pueblos. El orden fué completo. Terminados los discursos se hizo una colecta para los presos con motivo de la huelga.

**Venta de valores públicos**  
Madrid 11 á las 18'35

El consejo del Banco de España ha acordado que el día 13 se celebre la realización por medio de subasta de 12 millones 800.000 pesetas de la Deuda interior, serie F y 4.715.000 de la serie B.

Desde mañana pondrá á la venta 1540 acciones de la Tabacalera.

**Una procesión.—Gritos subversivos.—Detenciones.**  
Madrid 11 á las 19'35

En la iglesia de Religiosas descalzas se ha celebrado solemnemente la función dedicada á la Inmaculada, siendo numeroso el concurso de fieles.

Ofició el obispo de Badajoz recientemente preconizado. Ocupó la Sagrada cátedra Fray Apolinar Perez.

Por la tarde salió la anunciada procesión, recorriendo las principales calles.

Algunos grupos apostados en algunos puntos de la carrera dieron gritos de—¡mueran los jesuitas!—contestando los fieles con vivas á la Inmaculada Concepción, haciendo la policía varias detenciones.

Asistía á la procesión el Nuncio de Su Santidad.

**Desórdenes en una procesión**  
Madrid 11 á las 21'45

**Valencia.**—Se ha celebrado la procesión de la Virgen, á la que concurrieron numerosas señoritas é infinidad de fieles.

El tiempo era espléndido, contribuyendo al lucimiento del acto religioso. Durante el paso de la procesión por una de las calles del tránsito, muchos republicanos empezaron á protestar y dar vivas á la libertad y mueras á los clericales, motivando estas voces una gran confusión, carreras y sustos.

Acudió la benemérita, que logró restablecer el orden.

**Las juntas de obras de puertos**  
Madrid 11 á las 22'40

La comisión que entiende en el asunto sobre la organización de las Juntas de obras de puertos, no se ha reunido, esperando nuevos datos para dar su dictamen.

El presidente de la Junta de obras del puerto de Valencia ha entregado una fórmula de arreglo al señor Lacierva para que la estudie y dé cuenta de ella á la Comisión para que la discute.

El señor Lacierva conferenció despues con el señor Maura antes de reunirse los ministros en consejo, enterándole de dicha fórmula.

**La procesión de Valencia.—Cargas.—Detenciones.—Tranquilidad.**  
Madrid 11 á las 22'45

**Valencia.**—En medio de la confusión producida por los gritos de los republicanos al pasar la procesión de la Virgen, la Benemérita dió varias cargas, restableciéndose despues la tranquilidad.

Las gentes transitan por las calles admirando las iluminaciones como si nada hubiera sucedido. Se han hecho muchas detenciones.

**Consejo de ministros**  
Madrid 11 á las 22'45

Se han reunido los ministros en Consejo. El de Marina llevó á la firma un expediente de escasa importancia.

El marqués de Figueroa, presentó varios expedientes de carreteras. El señor Allende Salazar, de Gobernación, dió cuenta del proyecto de reforma del cuerpo de Policía.

El Consejo se ocupó de otros varios asuntos administrativos.

**Nota oficiosa del Consejo de ministros.**  
Madrid 12 á las 2

La nota oficiosa del Consejo de ministros facilitada á la prensa contenía el extracto de los siguientes acuerdos: distribución de fondos del corriente mes; llamamiento de 2.455 individuos de la inscripción marítima; propuesta del ministro de la Gobernación para obtener el crédito necesario con el fin de atender á la reorganización del cuerpo de Policía; no concurrir á la exposición de Lieja; resolución de varios expedientes de

subastas de carreteras y tres reales órdenes de adquisición de materiales de guerra.

**Sobre los desórdenes en la procesión.**  
Madrid 12 á las 2'00

Según el parte oficial recibido en el ministerio de la Gobernación del gobernador de Valencia, resulta que una vez acordada la procesión de la Virgen, las autoridades adoptaron cuantas precauciones consideraron prudentes para asegurar el orden, distribuyendo fuerzas en el trayecto que había de recorrer aquella.

Presidió el acto el gobernador, asistiendo las demás autoridades.

Formaban la procesión doce mil personas y entre ellas 5000 hombres.

Al llegar á la plaza se dieron gritos subversivos siendo detenidos cuatro individuos en la calle de Cerrajería, donde se repitieron los gritos, siendo agredidos los que dieron las primeras voces.

De uno de los grupos de los alborotadores salieron varios disparos, obligando á que saliera el escuadrón de caballería. En las aceras y calles afluente á la de San Vicente otro grupo compuesto de 800 republicanos hizo varios disparos, resultando dos heridos, uno en la cabeza y otro en una pierna. Acudió la benemérita, que disolvió dichos grupos.

En la plaza de la Reina hubo otra colisión entre republicanos y católicos resultando heridos de una bala en el vientre un sujeto llamado Salvador Perles, hallándose en estado grave.

También fueron heridos José Aedo y Juan Perpriña; el primero muy grave y el segundo tiene una herida de pronóstico reservado.

Todos los heridos son de bala y recibieron garrotazos Ramón Aliaga, herido gravemente en la cabeza y leves Federico Tomás, Juan Barber, Miguel Nachez, Vicente Valls y otro centuso.

Los detenidos han sido entregados al Juzgado. A las siete y media quedó restablecida la tranquilidad retirándose las fuerzas á sus cuarteles.

**Mujer arrollada.—Muerte de un bandido.**  
Madrid 12 á las 3

Telegramas oficiales participan que en la línea de Santander á Bilbao, al llegar el tren el kilómetro número 18 arrolló á una mujer, matándola.

**Huelva.**—La Benemérita de Valverde mató en el camino al Bandido Carrasquilla, tan temido en aquella comarca.

**Estado de una huelga.—Romería**  
Madrid 12 á las 3'05

**Alicante.**—Continúa la huelga de cargadores, habiéndose dado orden de trabajar á los *esquirols*.

**Castellón.**—Se ha efectuado la romería á un santuario de las inmediaciones de Vinarez, no habiendo ocurrido incidente alguno desagradable.

**Mencheta**  
El Non plus ultra de todos los roncs es el RON AFRICANA.

Jerez tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que siguen: Centro Farmacéutico—Colmado La Providencia—Colmado del Norte—Pablo Cortés Aguiló—Botillería La Parra, Paseo del Borne 90.—Santa Catalina Café La esquina.

**NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLEROS**  
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro. 1 á 11.

**MUEBLES**  
Se liquidan todas las existencias. MISION 53

## TALONARIOS

### PARA LA LOTERIA DE NAVIDAD

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

**Grandes rebajas en los precios**  
De 50 hojas, 0'75 ptas.—De 100, 1'25 id.—De 150, 1'75 id.—De 200, 2'25 id.—De 250, 2'75 id.—De 300, 3'25 id.—De 350, 3'75 id.—De 400, 4'40 id.—De 500 5'00 id.—De 1000, 9'00 id.

En talonarios en blanco á mitad de precio.

Los suscriptores de LA ALMUDAINA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.

De venta en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena 2.—Palma.

## CURACIÓN RADICAL

dolor reumático, articular, agudo y crónico, inflamatorio, nervioso y en todas sus diversas manifestaciones



Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.

VENTA:—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.



**BLOCHS PARA 1905**  
Se venden en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2, Palma á los precios siguientes:

1 ejemplar . . . . .	0'20 ptas.
10 id. . . . .	0'15 id. uno
100 id. . . . .	0'14 id. id.
500 id. . . . .	0'13 id. id.
1000 id. . . . .	0'12 id. id.

**SE DESEA**  
Adquirir un cachorro de terranova para caza. Informarán: Centro de Anuncios.

**SOCIO**  
Se desea uno con algún capital, para desarrollar un negocio ya establecido y de rendimiento. Informes: Centro Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

**AL LENTE DE ORO**  
25—BROSA—25  
GEMELOS para Teatro. GAFAS Y LENTES Cristal Roca y demás clases. COMPOSTURAS. MOLDURAS, CUADROS Y ESTAMPERIA. Economía y servicio garantizado

**VENTA**  
Se desea vender una máquina á vapor de seis caballos de fuerza y en muy buen estado. Informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

**Curación de la Tos**  
Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perro 2.—Palma de Mallorca.

La mejor recomendación es la garantía que ofrece al público NICOLAS TICOU-LAT.

**CIRUJANO DENTISTA**  
Toda persona que tenga necesidad de dentadura ó dientes postizos pueden pagar su importe á los tres meses de usar el aparato, de no serle útil pedirá devolverlo. Nuevo sistema de orificar y empastar dientes en el mismo día, extracciones sin dolor desde dos pesetas. Los que pertenecen á cualquier sociedad de socorros mutuos una peseta. PASEO DEL BORNE ENTREDA: PELAIRES 102

**IMPORTANTE**  
Todo antiguo ó nuevo suscriptor de LA ALMUDAINA que pague un año por adelantado recibirá gratis un libro del valor de dos pesetas, cuyo libro podrán escoger.

También los que paguen un año podrán elegir un tomo de los «Ensayos religiosos políticos y literarios» de Quadrado, editados por la casa Amengual y Muntaner.

Si paga medio año recibirá un libro de á peseta, también á escoger. Tip. lit. de Amengual y Muntaner.